

# Ukrainische Kindheit in Krieg und Frieden

Eine Plakatausstellung des ukrainischen  
Kollektivs *Pictoric Illustrators Club*

Internationale Jugendbibliothek

Foyer im Herrenhaus

13. Juli bis 31. Oktober 2022

## Ausstellungseröffnung

Dienstag 12. Juli 2022, 19 Uhr



Das Kollektiv *Pictoric Illustrators Club* engagiert sich seit 2014 für die zeitgenössische Illustration in der Ukraine. Ein Projekt der Gruppe heißt in Anspielung auf die Nationalfarben „YellowBlue“. Mehr als 40 Künstlerinnen und Künstler haben dafür seit 2016 Plakate gestaltet, die das Bild einer modernen, aufstrebenden, jungen Ukraine mit vielfältigen kulturellen und historischen Traditionen zeigen.

Die ukrainische Gesellschaft ist nun Opfer eines brutalen Angriffskriegs geworden. Viele porträtierte Orte des „YellowBlue“-Projekts liegen in Trümmern, wurden Schauplatz von Kriegsverbrechen. Das hat die Illustratorinnen und Illustratoren aber nicht zum Verstummen gebracht. Ganz im Gegenteil: Sie starteten die Aktion „Bilder gegen den Krieg“, die Leid, Gewalt, Tod und Zerstörung zeigen.

Für die Ausstellung wurden 30 Plakate des Kollektivs ausgewählt, mit denen wir den Blick auf die Kinder richten. Sie erzählen in berührender Weise von Kindheit in einer unbeschwerter Vorkriegszeit und in der schrecklichen Gegenwart des Krieges.

Gefördert von:



Bundesministerium  
für Familie, Senioren, Frauen  
und Jugend



Landeshauptstadt  
München  
Kulturreferat

Bayerisches Staatsministerium für  
Wissenschaft und Kunst



Stiftung **Internationale Jugendbibliothek**  
Schloss Blutenburg | 81247 München